



■ La famille Matricon devant l'exploitation avec un employé du Gaec de la Ferme de la Place, à La Terrasse-sur-Dorlay. Photo Philippe VACHER

LOIRE/Haute-Loire TROPHÉES DE L'AGRICULTURE

Chez les Matricon, les trois frères poursuivent l'aventure familiale

À la suite du départ à la retraite de Chantal Matricon, ses trois fils poursuivent l'aventure à la tête du Gaec de la Ferme de la Place. Cela méritait bien le trophée de l'agriculture intergénérationnelle. Découverte de cette exploitation agricole où la famille est au cœur du projet.

On travaille en famille chez les Matricon. Et la passion pour l'agriculture se transmet de génération en génération. Même si Chantal, la mère, vient tout juste d'arrêter son activité, faisant valoir ses droits à la retraite, ses trois enfants sont là pour poursuivre la belle aventure de l'exploitation familiale située à La Terrasse-sur-Dorlay.

Chantal Matricon et son époux étaient à l'origine spécialisés dans l'élevage de vaches laitières, auquel venait s'ajouter une petite production maraîchère dont les produits étaient vendus sur les marchés locaux. « Au décès de

mon père, au début des années 2000, j'avais 17 ans et mon frère aîné, David, 19 ans. Nous nous sommes donc installés avec notre mère et c'est à ce moment que nous avons créé le Gaec », explique Vincent Matricon. Cette installation en Gaec fut l'occasion de diversifier l'activité de l'exploitation en créant une production de charcuterie fermière, avec vente directe à la ferme exclusivement.

L'équipe s'étoffe en 2006 avec l'arrivée du plus jeune des trois frères, Didier, dans le Gaec. Aujourd'hui, la fratrie est réunie et se partage les missions. « En volume de travail et de revenus, c'est la charcuterie qui prédomine et qui se développe. Pour le lait, on est un peu bridé par les investissements », précise Vincent Matricon qui, lui, a en charge les cultures et l'administration de l'exploitation. David, de son côté, est spécialisé dans la production laitière avec

« Nous nous sommes installés avec notre mère et c'est à ce moment que nous avons créé le Gaec. »

Vincent Matricon, agriculteur au Gaec de la Ferme de la Place

un cheptel d'une cinquantaine de bêtes, et Didier est chargé de l'élevage porcin avec environ 200 porcs transformés chaque année.

Et les trois frères sont ravis de travailler côte à côte, comme le souligne Vincent : « On connaît chacun les défauts de l'autre et c'est plus facile de les accepter. »

PRATIQUE Gaec Ferme de la Place : route des Frênes, la Place, 42 740 La Terrasse-sur-Dorlay Tél. 04.77.20.95.38.

ZOOM

Les vins du département mis en lumière



■ Photo Celik ERKUL

Environ 130 vignerons ont adhéré à la Loire aux Trois Vignobles. Cette association regroupe les producteurs des trois appellations du département : côte roannaise, du Rhône et du Forez. L'objectif est de promouvoir les vins du territoire. La structure, présidée par Thierry Farjon, a fait déguster différentes bouteilles à l'occasion du buffet qui a suivi les trophées de l'agriculture.